
Dear Readers,

>> I am happy to be able to send you this latest »monthly information«, as announced in the 
last newsletter by its long-time writer Dr. Peter Plener. As usual, short February was full of 
work and reaped the following results: 

>> In the Emergenzen section, the first conference contribution from the January workshop 
has gone online: Roland Graf looked at »Kindliche[r] Bilder von idealen Ländern«, researching 
state-commissioned cartoons in a unifying Europe with an eye to (super)state representa-
tion.

>> Ursula Reber, my humble self, was able to place a review on the photography volume 
»6000 Kilometer durch den Balkan«, which appeared in 2006 in the Limmat-Verlag, Zurich, 
online.

>> The materials section offers a rich selection. An events programme has been published by 
the Institute for Contemporary History of the University of Vienna on its conference »Wien 
und die jüdische Erfahrung 1900-1938. Akkulturation, Antisemitismus, Zionismus« (»Vienna 
and the Jewish Experience 1900-1938. Acculturation, Antisemitism, Zionism«), taking place 
from March 19-22.03.2007.

Calls for Papers have been issued by the University of Washington for its MALCA-conference 
2008, »Cultures of Performance in Modern Austria«, inviting submissions by October 15, 
2007, as well as Copernicus Vereine for their Copernicus-stipends 2007/2008. The latter are 
accepting applications by March 1 and September 1, 2007. The DAAD has also issued a call, for 
its trust initiative Johann Gottfried Herder to be answered by March 15, 2007.

Project reports are to be found by Aneta Jovevska and Nataša Gaber-Damjanovska on 
»Political Parties in the Republic of Macedonia« as well as by Robert Pyrah and Marius Truda 
on »Central European Studies in Contemporary Context. A New Interdisciplinary Seminar in 
Oxford«.

The books category has been extended by a contribution by Mária Rózsas on German 
texts from Hungary »›Ihr Männer auf, jetzt ruft die Zeit‹. Deutsche Texte aus Ungarn zur 
Revolution und zum Freiheitskampf 1848/1849«.

Finally, the Sonstiges section also has a new contribution: Jürgen Joachimsthaler and Robert 
Rduch present their »Digitale Bibliothek OS. Eine Vision«.

>> For the exact titles of all articles, presentations and materials, as well as for the particular 
hyperlinks, please see below, or press the menu-button Aktuelles (http://www.kakanien.
ac.at/akt). If you have any comments, questions or suggestions regarding this Newsletter or 
the platform in general, contact redaktion@kakanien.ac.at or editor@kakanien.ac.at. 

Geschätzte Leserinnen und Leser,

ich freue mich, Ihnen die im vergangenen Newsletter vom langjährigen Newsletterschreiber 
Dr. Peter Plener angeführte »monatliche Information« zukommen zu lassen. Wie gewohnt 
war auch der kurze Februar von Arbeit geprägt, die sich jedoch wie immer ausgezahlt hat. So 
darf ich also die Ergebnisse des Februars präsentieren: 

In der Rubrik Emergenzen konnte der erste Konferenzbeitrag des Januar-Workshops ver-
öffentlicht werden – Roland Graf nimmt sich »Kindliche[r] Bilder von idealen Ländern« 
an und untersucht anhand von staatlicherseits in Auftrag gegebenen Comics zu Diffe-
renzmanagement in einem zusammenwachsenden Europa »(Über)Staatliche Repräsen-
tation«.

redaktion@kakanien.ac.at
newsletter@kakanien.ac.at

editor@kakanien.ac.at
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Ursula Reber, also meine Wenigkeit, konnte eine Rezension zum Fotoband »6000 Kilometer 
durch den Balkan«, 2006 im Limmat-Verlag, Zürich, erschienen, online stellen. Die Rezension 
steht im Rahmen weiter gehender Überlegungen zu »Konstruktionen von Nähe in der Foto-
grafie« und anderen Medien, die als ›adiaphorische‹ Räume gefasst werden. Das Soziale, das 
hier im Spiel von Distanz und Nähe zum Vorschein kommt, wird dabei zunächst als ein ima-
ginäres Soziales behandelt.

Die Materialien bieten wieder reiche Auswahl. Ein Veranstaltungsprogramm platziert 
diesmal das Institut für Zeitgeschichte der Universität Wien für die Konferenz »Wien und 
die jüdische Erfahrung 1900-1938. Akkulturation, Antisemitismus, Zionismus« vom 19. bis 
22.03.2007.

Calls for Papers wurden von der University of Washington für die MALCA-Konferenz 2008, 
»Cultures of Performance in Modern Austria«, für die bis zum 15. Oktober 2007 Einreichun-
gen angenommen werden, und von den Copernicus Vereinen für die Copernicus-Stipendien 
2007/2008 online gestellt. Letztere akzeptieren Bewerbungen bis zum 01. März bzw. 01. 
September 2007. Auch der DAAD schreibt die Stiftungsinitiative Johann Gottfried Herder bis 
zum 15. März 2007 aus.

Projektberichte liegen von Aneta Jovevska und Nataša Gaber-Damjanovska über »Political 
Parties in the Republic of Macedonia« sowie von Robert Pyrah und Marius Truda vor, die 
»Central European Studies in Contemporary Context. A New Interdisciplinary Seminar in 
Oxford« präsentieren.

Auch die Kategorie Bücher hat mit der Präsentation von Mária Rózsas »›Ihr Männer auf, jetzt 
ruft die Zeit‹. Deutsche Texte aus Ungarn zur Revolution und zum Freiheitskampf 1848/1849« 
Zuwachs erfahren. Sowohl Vor- wie Nachwort führen exzellent in die Sammlung ein.

Schließlich ist auch unter Sonstiges ein Neuzugang zu verzeichnen. Hier stellen Jürgen 
Joachimsthaler und Robert Rduch ihre »Digitale Bibliothek OS. Eine Vision« vor.

Wie stets gilt: 
Die jeweils neuesten Texte, Materialien, Präsentationen und Links finden Sie wie gewohnt 
tagesaktuell unter Aktuelles (http://www.kakanien.ac.at/akt) – und auch die BetreiberInnen 
der Weblogs (http://www.kakanien.ac.at/weblogs) werden sich entsprechender Hinweise 
stets gerne annehmen.

Beiträge | Emergenzen: 

☛ Roland Graf (St. Pölten): Kindliche Bilder von idealen Ländern. (Über)Staatliche Repräsen-
tation in europäischen Comics

Rezensionen: 

☛ Ursula Reber (Wien): Konstruktion von Nähe in der Fotografie. Über die Balkanfotografien 
von Iwan E. Hugentobler. Rez. v.: Iwan E. Hugentobler: 6000 Kilometer durch den Balkan. Hg. 
v. Nada Boškovska und Anna Pia Maissen. Zürich: Limmat 2006 (FotoSzeneSchweiz 4).

Materialien | Veranstaltungen:

☛ Institut für Zeitgeschichte (Wien): Wien und die jüdische Erfahrung 1900-1938. 
Akkulturation, Antisemitismus, Zionismus [19.-22.03.2007]

Materialien | Call for Papers:

☛ Copernicus Vereine (Berlin, Hamburg, München): Copernicus-Stipendien 2007/2008 
[Deadline: 01.03.2007 u. 01.09.2007]

☛ Deutscher Akademischer Austauschdienst, Bonn: Stiftungsinitiative Johann Gottfried 
Herder [Deadline: 15.03.2007]
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☛ University of Washington (Seattle/WA): Cultures of Performance in Modern Austria. 
Annual International Symposium of the Modern Austrian Literature and Culture Association 
[Deadline: 15.10.2007]

Materialien | Institutionen & Projekte:

☛ Aneta Jovevska, Nataša Gaber-Damjanovska (Skopje): Political Parties in the Republic of 
Macedonia

☛ Robert Pyrah, Marius Truda (Oxford): Central European Studies in Contemporary Context. 
A New Interdisciplinary Seminar in Oxford

Materialien | Bücher:

☛ Mária Rózsa (Budapest): »Ihr Männer auf, jetzt ruft die Zeit«. Deutsche Texte aus Ungarn 
zur Revolution und zum Freiheitskampf 1848/1849

Materialien | Sonstiges:

☛ Jürgen Joachimsthaler / Robert Rduch (Heidelberg, Katowice): Digitale Bibliothek OS. Eine 
Vision

Termine | Veranstaltungshinweise:

 http://www.kakanien.ac.at/term/2007/main_html?m=03

Weblogs [ & RSS-Feeds ]:

☛ Redaktion >> http://www.kakanien.ac.at/weblogs/redaktion
  [ feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/redaktion/rss.xml ]

☛ Editor >> http://www.kakanien.ac.at/weblogs/editor
  [ feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/editor/rss.xml ]

☛ KinEast >> http://www.kakanien.ac.at/weblogs/kineast
  [ feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/kineast/rss.xml ]

☛ BalkanCities >> http://www.kakanien.ac.at/weblogs/balkancities
  [ feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/balkancities/rss.xml ]

☛ Budapest >> http://www.kakanien.ac.at/weblogs/budapest
  [ feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/budapest/rss.xml ]

☛ Sofia >> http://www.kakanien.ac.at/weblogs/sofia
  [ feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/sofia/rss.xml ]

☛ ImagineSEE >> http://www.kakanien.ac.at/weblogs/imaginesee
  [ feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/imaginesee/rss.xml ]

☛ SEE-EU >> http://www.kakanien.ac.at/weblogs/see-eu
  [ feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/see-eu/rss.xml ]

☛ Theatre >> http://www.kakanien.ac.at/weblogs/theatre
  [ feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/theatre/rss.xml ]

☛ Transitory-I >> http://www.kakanien.ac.at/weblogs/transitory-i
  [ feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/transitory-i/rss.xml ]
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☛ WieHN-RAUM >> http://www.kakanien.ac.at/weblogs/wien
      [ feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/wien/rss.xml ]

Auf eine weitere gute Zusammenarbeit freut sich und mit Dank für Ihre geschätzte 
Aufmerksamkeit grüßt Ihre

Ursula Reber

Die Redaktion erreichen Sie unter redaktion@kakanien.ac.at; für technische Aspekte wen-
den Sie sich bitte an webmaster@kakanien.ac.at; die Leitung steht für Ihre Fragen unter 
editor@kakanien.ac.at zur Verfügung; in Fragen des Newsletters (Subskription, Abbestellung, 
Adressenänderung) kontaktieren Sie bitte newsletter@kakanien.ac.at. (Oder verwenden Sie 
die entsprechende Funktion auf der Plattform!)
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